

El Caudillo en La Coruña

(Viene de primera pág.)

naría animación, no sólo por la presencia de numerosísimos coruñeses, sino también por la llegada de excursionistas procedentes de diversos puntos de la región que acuden a participar en el homenaje popular al Caudillo salvador de España.

Por ferrocarril y carretera continúan llegando de toda Galicia, pero especialmente de los pueblos y ciudades limítrofes, y de Betanzos. El Ferrol del Caudillo y Santiago de Compostela, grandes núcleos de personas, especialmente productores. Todo está dispuesto para la jornada memorable del recibimiento a Su Excelencia el Jefe del Estado.

En diferentes barriadas de la po-

blación han sido levantados arcos de triunfo con pancartas y leyendas de salutación a Su Excelencia el Jefe del Estado. A estos puntos acuden ya a situarse, desde primeras horas de la tarde, bandas de músicos y millares de personas, que muestran su impaciencia por aclamar al invitado Caudillo de España, entonando himnos y canciones patrióticas. Por un equipo de amplificadores, que se derivan a varios sectores de la capital, se dan normas al público sobre la recepción y se transmiten alocuciones y música patriótica.

Ayer, inauguración de la central termoelectrónica en La Felguera

LA FELGUERA (CIFRA).—Ayer, desde la mina "La Comucha", el Jefe del Estado, acompañado del Ministro de Industria y Comercio y personalidades de su séquito, se trasladó a esta villa, en la que fué recibido con grandes muestras de entusiasmo, y se dirigió a la Duro Felguera, donde fué invitado a almorzar.

Después de la comida marchó al barrio de Lada para inaugurar la central termoelectrónica.

El Generalísimo fué recibido en aquel barrio por todos sus habitantes, que le aclamaron, y, en unión de su séquito, recorrió las instalaciones de la central, de las que hizo grandes elogios por su extraordinaria importancia industrial.

El Generalísimo, después de recorrer todas las instalaciones, felicitó a los elementos técnicos y directivos de la Empresa y fué despedido con grandes muestras de simpatía por el vecindario.

Regreso a Gijón

GIJÓN, 25. (CIFRA).—En la presencia del Generalísimo en Gijón a su regreso de la cuenca minera, fué acogida con las mismas muestras de entusiasmo y patriotismo que el pueblo gijonés ha puesto de relieve en todo momento durante la estada del Generalísimo en la ciudad, y los vítores y aclamaciones se sucedieron.

A las ocho de la tarde llegó el Caudillo Franco al Musel. El público flameaba sus pañuelos y el espectáculo era impresionante.

El Caudillo se despidió de las autoridades que allí le esperaban, a las que mostró su satisfacción por la intensidad de la jornada vivida en Asturias, y subió al "Miguel de Cervantes" a los acordes del Himno Nacional.

El Jefe de Estado tuvo que permanecer en cubierta largo rato para corresponder a estas muestras de entusiasmo y adhesión del pueblo gijonés. Se entonaron canciones y, por último, se cantó el "Ca-

ra al Sol", dando los gritos de ritual el Generalísimo, que fueron contestados clamorosamente por la muchedumbre. Su Excelencia se retiró a descansar y las ovaciones y vítores aun se prolongaron durante largo rato.

A la hora de cerrar esta edición nos avisa nuestro corresponsal que el Jefe del Estado ha desembarcado en La Coruña entre el desbordado entusiasmo de la multitud.

EL OBSERVATORIO

* DICE...

INFORMACION GENERAL.—Ha llovido ligeramente en la costa cantábrica y se han registrado tormentas aisladas sobre Cataluña. En el resto de España ha variado la nubosidad durante las últimas veinticuatro horas.

TIEMPO PROBABLE.—Tormentas aisladas en el golfo de Vizcaya, y en las cuencas del Duero y del Ebro. En las demás regiones, nubes de evolución diurna.

TEMPERATURAS EXTREMAS.—Máxima, 40 grados en Córdoba y Sevilla.

Mínima, 13 grados en León.

TEMPERATURAS DE MADRID.—Máxima de ayer, 34,2 grados a las 14 horas.

Mínima de hoy, 19,6 grados, a las seis horas.

PRESIONES DE MADRID.—A las 18 horas de ayer, 703,7.

A las siete horas de hoy, 708,9.

Medio millón de tumbas de soldados alemanes en Europa

FLENSBURGO, 26 (EFE).—En nueve naciones europeas hay 411.700 tumbas de soldados alemanes caídos en la segunda guerra mundial. En Francia hay 180.000; en los países del Benelux, 99.000; en Dinamarca, 70.000, y en Noruega, 12.000. En Suecia recibieron sepultura 700 soldados alemanes, mientras que en Italia hay 90.000, y en Austria, 20.000. De otros países, especialmente del sureste de Europa y de Rusia, no se han recibido datos definitivos, según anuncia la Unión Popular para la Conservación de Tumbas de Soldados Alemanes.

EL CONDE Y LA PIANISTA EN VISPERA DE MATRIMONIO



El conde de Harewood, sobrino del Rey de Inglaterra, con miss Marion Stein, la pianista vienesa con la que contraerá matrimonio el próximo mes de septiembre, pasean junto al lago de Fuschl (Salzburgo), donde pasan una temporada.

EL ALCAZAR

MADRID, 26 DE AGOSTO DE 1949

EL "COCODRILO" TIENE AHORA RISA DE CONEJO

También ha llegado para él la hora de la depuración

El famoso periódico satírico de Moscú "Cocodrilo" tiene ahora reconcomio en su humor. El caso no es para menos, ya que después de haberse pasado veintiocho años mofándose de todo aquello que no es intangible para un buen comunista, pasa ahora por el amargo trago de ver separado de su cargo al redactor jefe y animador de la orquesta de los lenguaraces "reptiles", camarada Bielaow. La sentencia, dictada por la Asociación de Escritores y Artistas soviéticos, se basa en la "incompetencia" del citado redactor jefe, y la razón que dan para justificar su fulminante sentencia no es que "Cocodrilo" no sea divertido, sino que ha faltado a su fin desde el punto de vista "ideológico".

La citada Asociación ha declarado que "Cocodrilo" ha olvidado problemas tan importantes como el de la agricultura y que no ha combatido de manera suficiente a "la religión y sus supersticiones", las cuales todavía subsisten en la mayoría del pueblo ruso.

La verdad es que antes de que el redactor jefe fuera botado de su cargo, ya lo habían sido la mayoría de los redactores, víctimas de la última "purga" literaria que ahora se está llevando a cabo, y que ha obligado a todos los directores de publicaciones a una rebusca minuciosa de "nuevos valores", ya que, por lo visto, los consagrados no han sabido servir fielmente al régimen y a su poderoso amo Stalin.

Las autoridades soviéticas han seguido siempre muy de cerca el desarrollo del "Cocodrilo", considerado por ellas como una importante arma de propaganda. A los ojos de un occidental, el humor de la citada publicación es de una ingenuidad aterradora; pero esto no es obstáculo para que en Rusia sea muy popular, ya que, aparte de estar bien concebido técnicamente, con colores llamativos semejantes a los de nuestros periódicos infantiles, por la razón todavía más poderosa de ser el único periódico soviético que el lector ruso puede adquirir para divertirse un poco.

Aunque el periódico se imprime en los talleres de "Pravda", que son los mejores de Rusia, dificultades técnicas hacen que su tirada no sea más que de unos 150.000 ejemplares, siendo decenal su periodicidad.

Los personajes más importantes del equipo de "Cocodrilo" son tres caricaturistas, que ejecutan el total de los dibujos y que firman con el seudónimo común de "Kukrynisky".

Según las consignas, "Cocodrilo" debe ser particularmente prudente en los asuntos a tratar. Los chistes referidos al régimen y a sus instituciones están absolutamente prohibidos. Tampoco está permitido publicar caricaturas de los jefes o jefecillos comunistas, bastando desempeñar el cargo más insignificante en el partido para que "Cocodrilo" tenga a la persona que le ostenta por intangible.

La sátira del periódico debe ejercerse siguiendo las directrices siguientes, marcadas por los jefes rojos:

1. Caricaturas de los hombres de Estado de los países capitalistas, en particular de Churchill, Bevin y un "Tio Sam" simbólico, representado generalmente remolcando a todos los demás por medio de cadenas.

2. Chistes contra los pequeños funcionarios soviéticos y los obreros que no han cumplido la tarea que se les impusiera con arreglo al plan quinquenal.

Las caricaturas de Occidente son reflejo fiel de los "slogans" de la propaganda moscovita. Una portada típica nos muestra, por ejemplo, a Churchill mirando la iluminación de Moscú en el aniversario de la victoria, y al pie se lee: "¡Es una lástima que, a pesar de nuestra ayuda, haya ganado Rusia la guerra!". Otro dibujo se mofa de la "Justicia" americana, y representa un tri-

bunal donde el juez capitalista y "corrompido" le pregunta al preso: "¿Tiene usted algo que agregar en su defensa?"

A lo que el acusado responde: "Sí, señor juez. Puedo agregar diez dólares."

Los chistes que tratan de las actuales condiciones de vida en Rusia van dirigidos, sobre todo, a las malas condiciones de algunos géneros. Uno de ellos, por ejemplo, muestra una tienda de telas y una compradora que dice:

—Me gusta mucho este tejido, pero la verdad es que el dibujo no me hace ninguna gracia.

—¡No te preocupes, camarada!—la dice el comerciante—; en cuanto lo laves por primera vez no quedará nada del dibujo!

Además de los dibujos y chistes, "Cocodrilo" publica secciones fijas de bastante mala intención. Una de ellas se titula "Damos el nombre", y contiene las cartas que le envían al director dándole cuenta de escándalos en fábricas, faltas de trabajo, etcétera. Al final de cada carta, el "Cocodrilo" inserta unas líneas dando detalles completos de la fábrica a que se refieren, nombre del director, etc.

(Copyright EL ALCAZAR - Keystone.)

Fuerte tormenta en Huesca

En Sevilla nace menos calor

HUESCA, 26 (CIFRA).—Una fuerte tormenta ha descargado sobre el término municipal de Gurea de Gallego. Las piedras eran de tamaño colosal y han destruido los tejados de la mayoría de las casas e incluso, en el interior de algunas viviendas, se derribaron varios tabiques. Los cristales, incluyendo las bombillas del alumbrado de todo el pueblo, quedaron hechos añicos. Solamente en una fábrica de papel, los cristales rotos representan una pérdida de 20.000 pesetas, las huertas han quedado arrasadas, y los daños materiales son muy elevados.

SEVILLA, 26 (EFE).—Hoy hace menos calor. A las once horas el termómetro señalaba 27 grados a la sombra, frente a 33 y 31 que se registraron en los días anteriores.

También en Italia se agotan los embalses

MILAN, 26 (EFE).—El día 5 del próximo septiembre se reducirá a la mitad el abastecimiento eléctrico industrial y doméstico en el norte de Italia, debido al agotamiento de los embalses.

Se restablece Churchill de su resfriado

CAP D'AIL (FRANCIA), 26. (EFE.) Winston Churchill, ya restablecido de su enfriamiento, tiene el proyecto de volver en avión a Estrasburgo el sábado por la mañana.